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2024-25年度 RIテーマ

RI会長 ステファニーＡ.アーチック

RI第2650地区ガバナー

中本 勝

会長挨拶・理事会報告

【宮西会長】

本日は本年度最終の理事会がございましたので、
ご報告させていただきます。この時期ですので、概ね
次年度に係る報告と、審議事項と致しまして、第3回、
第4回の家族親睦例会の決算報告がなされ、承認され
ました。家族親睦例会はそれぞれ素晴らしい企画をい
ただきましたが、親睦活動予算内で収めていただき、
改めまして清岡委員長をはじめ委員会メンバーの皆様
に御礼申し上げます。その他、前回の例会で、ＩＡＣ

地区大会余剰金約90万円につきまして、本会計に繰り入れさせていた
だくと申し上げておりましたが、50周年記念事業積み立て金として、
特別会計に繰り入れることと致しました。また、増井会員より出席規
定免除申請がありまして、受理致しました。最後に残念なお知らせで
ございますが、南谷さん、川邊さん、向井さんが、今月末をもちまし
て退会されることになりました。寂しいですが、今後益々ご活躍され
ますことを祈念致しております。

さて、5月30日（金）に、2025年規定審議会の報告会がありまして、
クラブに係る問題はさほどありませんが、現年度の収入と支出を含む
中間報告の期限を12月末まで、から1月末までに延期になりましたこ
と、現在でも会員としてふさわしくない振舞いがあった場合、理事会
に於いて、会員資格を一時保留することや終結することも可能ですが、
今回、ＲＩから直接クラブの会員に対し、終結が決定できることとな
りました。

また、6月1日（日）には、危機管理セミナーが開催されまして、ク
ラブでもパワハラやセクハラなどに対応する危機管理委員会の設置が
推奨されるということでした。

例会プログラム

第42回 6月10日 通算2144回

１．握手挨拶

２．開会点鐘

３．ソング

４．会長挨拶

５．例会状況報告

６．委員会報告

７. 幹事報告

８．年間報告

９．閉会点鐘

例会状況報告

6月3日 通算2143回

・会員数 ６７名

・出席免除者数 １４名

・出席者数 ５３名

・出席率 ８８．３３％

5月18日 通算2141回（修正）

・会員数 ６７名

・出席免除者数 １５名

・補填者 １８名

・出席率 ９２．９８％
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地区行事などの質疑応答の際、的を射ない質問もあり、改めてロータリーの基礎知識
は大切であると感じております。次回例会は年間報告ですが、その後、中澤 昌（なかざ
わ ひさし）さんの新入会員オリエンテーションを公開で開催していただきますよう、中
嶌ロータリー情報委員長にお願い致しております。次年度に向けて会員全員で、ロータ
リーの基礎を学ぶ機会としたいと思いますので、多くの会員の皆様にご参加いただきま
すよう、宜しくお願い致します。本日は以上です。有り難うございました。

詳しくは動画をご覧ください。

委員会報告

【社会奉仕委員会 山口委員長】

皆さん、こんばんは。3月25日に開催されました、社会奉仕委員会担当に
よるクラブ討論会についてご報告いたします。
まずは、多くのご意見をお寄せいただき、またコーディネーターを務め
てくださった皆さまに、心より御礼申し上げます。おかげさまで、大変
有意義な検証の場となったと感じております。
本日の状差しに、討論会の報告書（A4一枚）を配布しております。その
中では、皆さまからいただいたご意見をまとめて掲載しております。
多岐にわたるご意見をいただき、改めて皆さまの防災への高い意識や、

これまでの防災事業を通じて得られた知識の蓄積を感じることができました。一過性の
イベントにとどまらず、「事業」として検証できたことは、大変意義深かったと思って
おります。また、この防災事業の内容が『ロータリーの友』に掲載されました。投稿内
容が1/4に要約された点については、やや残念に思う部分もございますが、今後の当クラ
ブにおける防災活動の一助となればと考えております。引き続き、皆さまのご協力をよ
ろしくお願い申し上げます。本日は誠にありがとうございました。

【親睦活動委員会 市田委員（鴟尾の会ゴルフの結果報告）】
市田委員から、鴟尾の会ゴルフの報告がありました。
※詳しい内容は、前回号の会報誌に速報で掲載済みにて省略いたします。

【出席委員会 岡委員】
・出席報告

【ニコニコ委員会 武中委員長】
・ニコニコ報告

【会報・雑誌委員会 金田委員】
・ロータリーの友の読みどころ

幹事報告

・規定審議会地区報告会5/30（金）宮西会長・野﨑さんがズーム参加
・危機管理セミナー6/1（日）宮西会長・髙野次年度会長・鈴木副幹事が出席
・6/10（火）中澤会員入会式

公開オリエンテーション
年間報告発表（各委員長ご準備を御願い致します。）

・緑の羽募金 13,100円 寄付致します。

◎状差し
・ガバナー月信6月号
・ロータリーの友6月号
・3/25 社会奉仕委員会討論会集計報告
・e club one make up方法のご案内

◎受付出欠
・7/16 ガバナー訪問出欠
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卓 話

講 師：本多会員
テーマ：新入会員卓話

サイバーセキュリティの現状と対策
1.国内外におけるサイバー攻撃の発生件数は右肩上がりで増加している
（棒グラフで説明）。

2.ランサムウェア被害の状況（データ・事例）：
oランサムウェアとは、データを暗号化しシステムを使えなくし、復元のために金銭や
暗号資産を要求する手口。
o直近の平成六年度、国内で240件以上の被害が発生。今年度もそれを上回るペースで
推移中。

3.脆弱性攻撃の件数も増加傾向。
o脆弱性とは、システムの穴や弱点であり、攻撃者はここを突いて侵入を試みる。

4.フィッシング被害も多発。
oメールやショートメッセージ経由で偽サイトに誘導し、IDやパスワードを盗む手口。
o銀行やネット証券（楽天証券など）で被害が多発。
oクレジットカード情報の被害も急増。

5.IPA（情報処理推進機構）が毎年発表する「情報セキュリティ重大脅威」より、組織向
け上位脅威：
1.ランサムウェア攻撃による被害
2.サプライチェーンや委託先を狙った攻撃
3.システムの脆弱性を突いた攻撃

6.具体的な脅威と事例
oランサムウェア
・標的型メールやVPN機器から侵入し、システムデータを暗号化・搾取。
・復元や情報返却と引き換えに身代金を要求。
・支払いに応じても復旧しない場合が多い。
・角川（大手出版事業者）：ウェブサービスを通じて25万人以上の情報が漏洩。
・奈良コープ：システム復旧に半年以上かかり、社内外に大きな被害。
oサプライチェーン・委託先攻撃
・サプライチェーン（取引先・委託先）の中でセキュリティが弱い企業を経由し、
標的企業に侵入。

・トヨタ自動車：サプライチェーン先の一社がランサムウェア感染し、14工場・
約1万3千台の生産が停止。

・印刷業者：顧客企業の個人情報約300万人分が漏洩（大手金融機関・自治体等）。
oシステムの脆弱性
・攻撃者は常にシステムの脆弱性（セキュリティホール）を探している。
・Windows OSやGoogle Chrome等で年間約3万件以上の脆弱性が公表。
・アップデート（セキュリティパッチ）を怠ると被害に直結するため、必ず実施が
必要。
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7.経営者の役割とリスク認識
o経営者はサイバー攻撃の多様な手口を理解し、社内システムや情報資産のリスクを認
識する必要がある。
・情報の価値が高いほどリスクも高まる。
・脆弱性への対策が甘いとリスク増大。

8.リスク管理のステップ
1.リスクの理解
・社内の営業秘密や顧客情報など、情報資産の価値と脅威・脆弱性の掛け合わせでリ
スクが発生。

2.自社で発生しうる脅威シナリオの認識
・サイバー攻撃の目的や手法は多様であり、現実的なシナリオを把握することが重要。
・例：顧客情報を狙ったランサムウェア、DDoS攻撃によるサービス停止など。
3.リスク評価と優先順位付け
・シナリオごとに情報の価値、脅威、脆弱性を洗い出し、発生可能性と影響度を評価。
・優先順位をつけてリスク低減策を検討。
4.具体的な対策の実施
・インターネット分離（基幹システムとインターネット環境の分離）を推奨。
・セキュリティパッチ対応、ウイルス対策など技術的対策を実施。
・社員のリテラシー向上（ID管理、標的型メール訓練、サイバー攻撃演習、インシデ
ント対応訓練）も重要。

9.経営者ガイドライン（経産省）
o経営陣のリーダーシップが不可欠。
oサイバーセキュリティ経営の重要事項（経産省ガイドラインより）：
1.リスクの認識、組織全体での対応方針策定
2.リスク管理体制の構築
3.サイバーセキュリティ対策のための資源確保
4.リスク把握と対応計画の策定
5.効果的な対応仕組みの構築
6.PDCAサイクルによる継続的改善
7.インシデント発生時の緊急対応体制の整備
8.インシデント被害に備えた事業継続・復旧体制の整備

10.サイバー攻撃リスクは増大しており、経営者のリーダーシップが不可欠。
o守るべき情報と起こり得る脅威を経営者自身が理解することが重要。

11.サイバーセキュリティ対策は、損害が自社だけでなく取引先にも及ぶ可能性があり。
o損害賠償リスクについても可能性あり。

詳しくは動画をご覧ください。
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卓 話

講 師：中條会員
テーマ：次年度100％出席について

100％出席率への想いと覚悟
奈良大宮ロータリークラブは昭和53年1月に創立され、現在47年の歴史を持ちます。私は
31歳のとき、父の代わりに入会し、以来40年以上活動してきました。最近は例会出席も
月1回程度になっていましたが、次期会長・髙野さんの強い要請により、出席委員長とし
て再び責務を担うことになりました。この2ヶ月間はすべての例会に出席し、「出席率10
0％」という目標に取り組んでいます。

熱意あふれる会長のリーダーシップ
髙野会長は「ロータリーが好きやねん」と繰り返し語り、その情熱は周囲にも波及して
います。委員長会議でも「出席率100％」を方針として掲げ、戸惑いの声もありましたが、
その熱意に動かされ、多くの会員が協力する姿勢を見せています。

創設当初の規律と基礎
創設時には緒方パストガバナーが特別代表として常に会長の隣に座り、クラブ運営の基
礎を徹底的に指導してくださいました。当時は22名の会員全員が一丸となり、週1回の例
会出席を徹底し、「100％出席」が17年間も続きました。私は最年少という理由でSAA
（会場監督）を任され、規律と行動を学びました。

出席の意義とメイクアップの活用
現在ではQRコードを使ったEクラブでのメイクアップが簡単にできるにもかかわらず、活
用が進んでいません。Eクラブでは簡単な感想文（200字程度）を添えるとありますが、
なくても大丈夫です。出席が認められます。以前のように他クラブに足を運ぶことはも
ちろん大切ですが、現代の状況に即した方法として、Eクラブの活用でもよいです。

経営者としてのロータリーとの向き合い方
私は「仕事が第一」という姿勢を大切にしています。会社を犠牲にしてロータリーに出
るのは本末転倒です。出席できないときは無理せず、できる範囲でメイクアップを活用
していただきたいと思います。現在は前後2週間の猶予があるため、出席のハードルは以
前より下がっています。

出席委員長としての決意
今後、欠席された方には、メイクアップされていない時は、私から必ず1週間後の月曜日
にご連絡を差し上げます。それでもメイクアップされない時は、会長が２週間後の月曜
日に連絡をいれます。メイクアップの方法はすでに資料として配布済みです。私はスマ
ホ操作が不得手なため、出席委員会の担当者に問い合わせてください。皆さんには、他
クラブ訪問、或いはEクラブを通じて出席の形を整えていただきたいと願っています。

RIとの関係とクラブの自立
国際ロータリー（RI）は現在、出席や職業要件に対して柔軟すぎる姿勢を見せています。
私としては、そうした方向性には一定の疑問を感じており、奈良大宮ロータリークラブ
独自の理念と秩序を守っていきたいと考えています。本日はありがとうございました。

詳しくは動画をご覧ください。
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ニコニコ箱 合計 102,000円 累計 3,213,000円

宮西正伸君 中條さん、本多さん、本日の卓話有り難うございます。
門脇伸幸君 本年度、最後の月となりました。あと少しですが皆様宜しくお願い申し上

げます。
髙野治君 先日の委員長会議では長時間おつきあいいただきありがとうございました。
北河原公敬君 今年も12月4日から12日までインドの日本寺を訪れると共にスリランカへ

行きます。ご一緒できる方がいらしたらありがたいです。過日恵比寿RC
の佐竹律香さんの素敵なコンサートに行ってきました。

飯田二昭君 今月、医院を開業して満51年になりました。これまでの長年の幸運に感謝
しています。

市田富久夫君 5/30の鴟尾の会ゴルフコンペに参加された皆さまには大変おつかれ様で
した。前々日まで100％雨の予報が当日は見事に晴天！ロータリアンパワー
を感じました。我がクラブも団体戦、個人戦ともに好成績で何よりでし
た！

谷川千代則君 結婚記念日にお花を送っていただきありがとうございました。中條さん、
本多さん、本日の卓話よろしくお願いします。

中條章夫君 本日は卓話をさせていただきます。よろしくお願いいたします。ニコニコ
成田和哉君 倉田さん、先日は自宅まで送っていただき恐縮です。ありがとうございま

した。今年度もラスト1ヶ月となりました。皆様宜しくお願いいたします。
野﨑隆男君 先日の次年度委員長会議で髙野次年度会長はじめ理事役員・委員長の皆様、

大変お世話になりました。ありがとうございました！
松岡浩治君 中條さん、本多さん、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願いし

ます。
弓場裕史君 中條会員、本多会員、会員卓話楽しみにしております。
ニコニコ報告 植原賢治君 戒田真君 川端昇君 川邊経恭君 倉田智史君

河野里志君 鈴木譲君 武中洋勝君 塚本勝君 中奥雅巳君
野末勝宏君 南谷正仁君 宮坂勝紀君 森山斗福君 山口尚紀君

今後の予定

・6月17日（火）友愛例会
・6月24日（火）休会（国際大会）
・7月 1日（火）卓話 卓話者：青少年交換学生 河野 アスカ さん

グローバル補助金奨学生 山本 花 さん
・7月 8日（火）ガバナー補佐訪問/委員会前期活動方針発表（全委員会）/クラブ協議会

●会報・雑誌委員会

松岡浩治 中奥雅巳 森山憲克 金田智仁


